

EL CORREO DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Ademas de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma, poco despues de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELÉGRAFO, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero. — El CORREO sale todos los dias excepto los domingos.

| PUNTOS DE SUSCRICION. | Sale el sol á las 7 h. y 15 m. Pónese á las 4 h. y 38. m. | PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA. |
|---|---|---|
| Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.— Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.— Agencia de J. Salvá y Comp.— Librerías de Garcia y Colomar. | Sale la luna á las 1 h. y 45 m. de la tarde. Pónese á la 3 h. 37 m. mañ. | Un mes: { con El Telégrafo 7 rs. { sin El Telégrafo 3 « Un número suelto 2 cuartos. Anuncios cada línea 3 cuartos. |

PALMA.

Creemos que nuestros apreciables suscritores desearán que de cuando en cuando les demos una reseña del estado en que se hallan las obras públicas de mas ó menos importancia que se están ejecutando en la provincia; y á no dudarlo las que por de pronto deben llamar preferentemente su atencion serán las de nuestra hermosa catedral y las del malogrado Teatro. Las primeras si bien alguna vez se han resentido de la falta de recursos, que por desgracia suele presentarse con frecuencia en las obras que requieren cuantiosas cantidades, ordinariamente han sido bastante impulsadas, y hoy obtienen ya una actividad satisfactoria merced al refuerzo pecuniario que el Gobierno de S. M. se ha servido destinarles poco hace. Se han construido ya, sin embargo, los cimientos de los dos torreones inmediatos al portal mayor, arregladamente á los planos de restauracion de la fachada, levantados por el arquitecto Sr. Peyronet. Para ambos cimientos han tenido que hacerse grandes escavaciones, en términos de que la sillería que se ha colocado en ellas, forma un total de mas de quinientos metros cúbicos. Calculen ahora nuestros lectores la clase de obra de que se trata, cuando los cimientos de solos dos torreones forman una masa de mas de quinientos metros cúbicos. Ahora se está construyendo el macizo del zócalo, que presentará su cara exterior de piedra fria hasta la altura de unos dos metros y medio: este zócalo se está labrando con toda actividad y es probable que dentro de poco se principie á colocar. Los dos torreones de los ángulos, deberán derribarse completamente, pero como antes será preciso levantar dos pies en cada uno para que contengan el empuje de las bóvedas, no es regular que esto se haga hasta despues de colocado el rodapié con el objeto de no tener obstruida ó embarazada la calle mas tiempo del que sea puramente necesario.

Por lo que respecta á la obra del Teatro, se está derribando el muro circular de la platea por hallarse casi completamente calcinado y tenerse que extraer todo el hierro del piso de los palcos para darle de nuevo la forma que antes tenía y la necesaria solidez. Despues regularmente se pasará á las obras que requiere el ensanche del foso del escenario, que tendrá ahora mucha mas capacidad con motivo de la adquisicion de las cinco casas inmediatas. Tendrán que construirse tambien los cimientos que haga necesarios la variacion dada á los palcos de proscenio, los cuales serán tambien mas capaces, y los de las otras piezas y oficinas interiores

en que deberá convertirse la propiedad recientemente adquirida. Ambas obras, cuya grande importancia á nadie es desconocida, están confiadas á la direccion del inteligente arquitecto Sr. Sureda y Villalonga. Otro dia continuaremos nuestra reseña, ocupándonos de las demas obras que se están haciendo en la provincia.

-Se ha repartido ya la 8.^a entrega de la interesante obra que con el título de *Poetas de las Islas Baleares*, se publica en el establecimiento tipográfico del Sr. Gelabert. Este libro por muchos títulos apreciables, que contendrá recopiladas las inspiraciones tal vez olvidadas en el dia, de nuestros poetas mas distinguidos, honra muy justamente á su autor no menos inteligente que modesto, y al establecimiento en donde sale porque puede presentarse como un verdadero adelanto de nuestra tipografía. Creemos, pues, que esta obra es de interés provincial y que por tanto nadie que pretenda tener una mediana biblioteca puede dejar de adquirir un libro que así viene á dar un nuevo brillo á nuestras glorias pasadas, como á poner de manifiesto el actual estado de adelanto en que se hallan estas islas.

De nuestro corresponsal de Manacor:

Ayer (13) á poco mas de las siete de la noche el toque á rebato anunció á este vecindario que tenia lugar algun incendio; en efecto, en la casa de Melchor Vives, situada en la manzana 7 del barrio 10. Se habia declarado este elemento destructor, y las autoridades, sus dependientes, la Guardia civil y gran número de vecinos corrieron presurosos en direccion á la casa incendiada pudiéndose conseguir con los mayores esfuerzos circunscribir el incendio, á fin de que no se propagase á los edificios inmediatos; merced á las acertadas disposiciones de la autoridad y á la eficacia con que fueron egecutadas se consiguió por fin apagar el fuego, sin que á la hora en que escribo á Vds. se tenga noticia de que haya ocurrido desgracia alguna. Aunque este siniestro, segun se cree es debido á algun descuido, nuestro infagitable juez de 1.^a instancia instruye las diligencias oportunas en averiguacion de las causas de este infausto suceso.

Nuestro corresponsal de Felanitx nos dice lo que sigue:

Llama mucho la atencion en este pueblo, la exposicion que ha dirigido á S. M. nuestro ayuntamiento en solicitud de qué se declare de primer orden la carretera de ésta y su puerto á la capital. Se ha sabido con mucho placer que la Exma. Diputacion no solo informa favorablemente nuestra solicitud, sinó que ha acordado elevar por sí misma una exposicion á S. M. con igual objeto. Son varias las razones en que apoya este proyecto, y son notables entre ellas 1.^a la de que el número de habitantes de los pueblos directamente interesados en esta declaracion, es mas de la mitad de la poblacion de toda la isla, que la riqueza imponible de dichos pueblos es cerca de la mitad de la que está asignada á Mallorca, y que no teniendo ninguna carretera de primer orden los habitantes de la parte del llano que representan la mitad de la poblacion, la otra mitad tiene la de Sóller, la de Andraitx y la de Alcudia. Ya comprenderán ustedes que la villa entera queda muy agradecida al acuerdo de la Exma. Diputacion.

SECCION OFICIAL.

Estracto del Boletin oficial del dia. 13.

Real orden expedida en 29 de noviembre último, dictando varias disposiciones referentes á la primera enseñanza.

Real orden exceptuando del servicio de las armas al quinto Sebastian Santos, y que esta disposicion sirva de regla general para los que se hallen en casos análogos.

Real orden disponiendo que los alistamientos y sorteos hechos en algunos pueblos en los plazos prescritos en los artículos 18 y 19 de la ley de milicias provinciales sean reputados válidos y subsistentes.

Real orden confirmando la negativa del gobernador de la provincia de Toledo para procesar á D. Vicente Vazquez encargado de la recaudacion de contribuciones.

Id. id. del gobernador de la provincia de Cáceres para procesar á Faustino Sanchez, estanquero.

Orden general por la que se encarga del despacho de la Capitanía general de estas islas el Ecsmo. Sr. general 2.º Cabo, sustituyendole en el del gobierno militar de esta plaza y su isla el Brigadier comandante general de artilleria señor don Cayetano Ulloa.

Anuncio de la Administracion principal de Hacienda pública para la segunda subasta del arriendo total por tres años de los derechos de consumos de la ciudad de Mahon y su término.

Idem del Sr. Rector de la Universidad literaria de Barcelona para la provision de varias escuelas de ambos sexos en esta provincia.

Idem de la Direccion general de Administracion militar para la contrata del suministro de utensilios que corresponda á las tropas de los distritos de Castilla la Nueva, Cataluña y Granada.

SECCION COMERCIAL.

BUQUES LLEGADOS.

Dia 14.-De Ibiza en 2 dias jabeque S. Juan de 31 ton., pat. Manuel Terres, con sal y efectos.-De Argel en 3 dias laud S. José de 50 ton., pat. Bernardo Palmer, con trigo.-De Argel en 3 dias laud S. Antonio, de 26 ton., pat. Guillermo Roca, en lastre.

Dia 15.-De Marsella en 5 dias laud S. Antonio, de 42 ton., pat. Antonio Segui con harinas.-De Oristan en 3 dias Polacra Goleta Palmita, de 108 ton., capitán D. Juan Aleña, con trigo y efectos.-De Cullera en 2 dias laud Providencia, de 57 ton., pat. Pablo Ramon Marti, con arroz.-De Cullera en 2 dias, laud S. Cayetano, de 19 ton., pat. Juan Mas, con arroz.-De Cullera en 2 dias laud Bienvenida, de 58 ton., pat. Jaime Selleras, con arroz.-De Villajoyosa en 3 dias Balandra S. Jaime, de 83 ton., cap. D. Francisco Soler, con sal.-De Argel en 3 dias laud S. José de 26 ton., pat. Guillermo Pujol, en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Dia 14.-Para Ciudadela laud Cuatro Amigos, de 25 ton., pat. Juan Benasar, con efectos.-Para Spetzia Polacra griega, Yero Manuso, de 285 ton., cap. Spiridion Papamaluso, en lastre.

Dia 15.-Para Barcelona vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. Miguel Morey, con balija y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

Santo de mañana.-San Franco carmelita, confesor.

En una aldea de Toscana nació este glorioso santo, hijo de unos honrados labradores. Cuando jóven se entregó á toda clase de escesos y disoluciones, mas habiendo quedado privado de la vista, y conociendo que era aquello un castigo del Señor á su depravacion, fué á Compostela á visitar el sepulcro de Santiago y recobró milagrosamente la vista. Entonces se entregó todo á la fé, fué á habitar en un desierto sufriendo toda clase de privaciones, y habiendo tomado despues el hábito de

carmelita murió siendo dechado de santidad el 11 de diciembre de 1291 á los 80 años de su edad.

VARIEDADES.

EFEMERIDES.

842. Muerte del Rey D. Alonso 2.º de Leon apellidado el Casto, sucesor de don Bermudo 1.º

910. Renuncia D. Alfonso 3.º de Leon la corona en favor de su hijo D. Garcia.

¡Que se cae! Por parte telegáfico se sabe que á causa de las extraordinarias lluvias que estan cayendo en Huelva, se habia resentido el edificio ocupado por las oficinas del estado, el cual reclamaba urgentes obras.

Rasgo de Caridad.—Por una persona, cuyo nombre no se ha querido revelar, se ha regalado á los establecimientos de caridad de Soria, ropa por valor de 18,000 reales, toda ella construida á propósito de la mejor calidad.

Bien hecho.—En Sevilla ha tomado el ayuntamiento á su cargo el surtido de carne, al ver el exorbitante precio á que se vendia.

Caza de hombres.—*El Valenciano*, correspondiente al 1.º del actual, refiere el siguiente horroroso suceso:

«El domingo anterior ocurrió en el inmediato pueblo de Alcácer un hecho que de seguro contará muy pocos ejemplos en los fastos criminales. A las ocho de la mañana del mencionado dia salió ha hacer la visita de costumbre el médico de aquella poblacion, D. Pascual Domingo, y estando en casa de uno de los enfermos llegó una mujer y le rogó pasase á su casa, pues tenia en cama á un individuo de la familia. El facultativo salió en efecto juntamente con ella; llegaron á la casa, la mujer entró entonces en un cuarto, volvió á la derecha, y suplicó al profesor que la siguiese. Hizolo así el médico; pero no bien hubo puesto el pié dentro de la estancia, cuando se hundió repentinamente en un pozo de mas de diez y seis palmos de profundidad, practicado en forma de embudo á la entrada misma del cuarto, y cubierto con cañas, tierra y un felpudo. Inmediatamente que cayó comenzaron á arrojarle piedras y tierra con el fin de enterrarlo vivo; pero el víctima, á pesar de los golpes que recibia, y que procuraba parar con sus brazos, iba subiendo sobre ellos á medida que rellenaban el pozo.

Así fué, que despues de una terrible lucha en la que el infeliz médico estuvo saboreando la muerte, la mujer que le habia conducido allí tomó una tranca y empezó á descargarle golpes hasta que su víctima pudo desarmarla, arrebatandosela de las manos y aprovechándose de ella para salir de aquella sima. Entonces la mujer, cual una furia, se armó de una piqueta, y la emprendió de nuevo con el facultativo hasta que logró llenarle de sangre; sin embargo, libre ya de la sepultura, y dando gritos, acudió gente, y así pudo salvarse de una muerte tan horrorosa como segura.»

Por lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion. = Juan Villalonga.

TEATRO DEL CIRCULO.

Se está ensayando para el sábado próximo EL BARBERO DE SEVILLA.

Editor responsable: D. Juan García de Paredes.

PALMA. Imprenta de la V. de Villalonga, cerca el Correo.

Juan Garcia de Paredes